
 
Verbale n. 104 
 
Oggi, martedì 18 ottobre 2016, alle ore 14,30  nella sala riunioni del Liceo Scientifico “Albert Einstein”, si 
riunisce il Consiglio di Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Comunicazione del Dirigente Scolastico 
2. Borsa di Studio Ercolani 
3. Variazioni di bilancio programma annuale 2016 
4. Aggiudicazione definitiva bar interno 
5. Calendario scolastico 
6. Adesione a rete di ambito 
7. Indizione elezioni organi collegiali di classe 
8. Possibile istituzione nuovi indirizzi 
9. Commissione elettorale 
10. Partecipazione Istituto PON 
11. Varie ed eventuali 

 
Sono presenti: la dirigente scolastica, dott. Alberta Fabbri;  
per la componente docenti: Daniela Trausi in qualità di collaboratrice della dirigente, Patrizia Fabbri, 
Cristina Di Giusto, Marina Romagnoli; 
per la componente genitori:  il vicepresidente Carlo Casadei, la Sig.ra Manuela Carlini, la Sig.ra Daniela 
Cavalli, sig. Fabio Agabiti; 
per la componente studenti: Riccardo Agabiti, Edoardo Facciotto, Alessia Carli, Albano Malerba 
Risultano assenti: i docenti: Silvestro Tonolli, Olimpia Neri, Ombretta Pesaresi, Giampaolo Rocchi.  
Funge da segretario la prof. Cristina Di Giusto. 
 

1. Comunicazione del Dirigente Scolastico 
 
Saluti da parte della dirigente, dott. Alberta Fabbri; presentazione della componente studenti neo-eletti e 
apertura dell’ordine del giorno. 
La prof. Trausi ricorda che si è in attesa di novità circa l’esame di Stato: la seconda prova forse sarà Fisica; 
la terza prova forse sarà strutturata come le prove Invalsi, con preminenza della lingua inglese. Si attende una 
comunicazione ufficiale dal Ministero.  
La dirigente, dott. Alberta Fabbri, chiede la sottoscrizione di una liberatoria per poter effettuare fotografie 
per un progetto europeo nell’ambito delle Scienze Motorie. Si pensa di chiedere la sottoscrizione ai ragazzi 
maggiorenni. 

 
2. Borsa di Studio ‘Ercolani’ 

 
Il vicepresidente Carlo Casadei fa presente che anche quest’anno la famiglia Ercolani, a ricordo del 
proprio giovane caduto nel servizio presso l’aviazione militare, offre una borsa di studio di € 900 
agli studenti più meritori. Occorre una commissione composta dalla dirigente, dott. Alberta Fabbri, 
dal presidente del C.I., da uno studente del C.I. 
 
Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (21) 
la costituzione di una commissione preposta per l’assegnazione della borsa di Studio ‘Ercolani’ 
 

3. Variazione di bilancio programma annuale 2016 
 

La dirigente, dott. Alberta Fabbri, elenca le variazioni al programma annuale 2016: 
Visto il D.I. n.44/2001 “Regolamento concernete le istruzioni generali sulla gestione amministrativo-
contabile delle istituzioni scolastiche” ed in particolare l’art. 6 comma 4; 
 



Visto il finanziamento concesso dal Ministero per l’alternanza lavoro, pari a € 8.664,84 da destinare 
all’aggregato 0204 e in uscita all’aggregato P11 progetto alternanza/lavoro; 
 
Visto il contributo concesso da Asso Servizi per i il progetto di scienze High School  Summer , pari a € 
1.000,00 da destinare all’aggregato 0504 e in uscita all’aggregato A02 funzionamento didattico; 
 
Visto il contributo concesso da Uni Rimini per i il progetto di scienze High School  Summer , pari a € 500,00 
da destinare all’aggregato 0504 e in uscita all’aggregato A02 funzionamento didattico; 
 
Visto il contributo concesso da Fondazione Carim per i il progetto di scienze High School  Summer , pari a € 
500,00 da destinare all’aggregato 0504 e in uscita all’aggregato A02 funzionamento didattico; 
 
Visto il corrispettivo per l’utilizzo dell’aula magna da parte della British,  pari a  € 1000,00, da destinare 
all’aggregato 0503 e in uscita A01 funzionamento amministrativo; 
 
Visto il premio contributo per il tirocinio TFA, pari a  € 400,00, da destinare all’aggregato 0406 e in uscita 
all’aggregato A02 funzionamento didattico; 
 
Visto il saldo del finanziamento concesso dalla Provincia, quale budget 2016, pari a 8.791,00 da destinare 
all’aggregato 0402 e in uscita all’aggregato A01 funzionamento amministrativo; 
 
Visto il finanziamento del Ministero per le spese di pulizia, periodo sett/dic. 2016,  pari a  € 29.564,53, da 
destinare all’aggregato 0201 e in uscita A01 funzionamento amministrativo; 
 
Visto il finanziamento del Ministero per il funzionamento didattico, periodo sett/dic. 2016,  pari a  € 
8.872,00 da destinare all’aggregato 0201 e in uscita A01 funzionamento amministrativo 
 
Visti i contributi volontari degli studenti per corsi e d esami di lingua inglese, pari a € 4.000,00 da destinare 
all’aggregato 0502 e in uscita all’aggregato P04 progetto lingue; 
 
si propongono le seguenti variazioni al programma annuale 2016 per un totale di € 63.292,37 
 
ENTRATE 
0201 
variazione in aumento di  38.436,53 
previsione iniziale da 78.794,81 a 117.231,34 

  
0204 
variazione in aumento di  8.664,84 
previsione iniziale da  42.411,75 a 51.076,59 
 
0402 
variazione in aumento di  8.791,00 
previsione iniziale da 2.085,00 a 10.876,00 
 
0406 
variazione in aumento di  400,00 
previsione iniziale da 0 a 400,00 
 
0502 
variazione in aumento di 4.000,00 
previsione iniziale da 202.000,00 a 206.000,00 
 
0503 
variazione in aumento di 1.000,00 



previsione iniziale da 400,00 a 1.400,00 
 
0504 
variazione in aumento 2.000,00 
previsione iniziale da 4.895,15 a 6.895,15 
 
 
SPESE 
A01 
variazione in aumento di  47.227,53 
previsione iniziale da  147.664,24 a 194.891,77 
 
A02 
variazione in aumento di  3.400,00 
previsione iniziale da 54.071,99 a 57.471,99 

  
P04 
variazione in aumento di  4.000,00 
previsione iniziale da  27.958,00 a 31.958,00 
 
P11 
variazione in aumento di 8.664,84 
previsione iniziale da  19.724,76 a 28.389,60 
 
 
Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (22) 
le suddette variazioni al  programma annuale 2016 
 
Si propone, inoltre, di attivare il comodato d’uso gratuito per l’acquisto di libri di testo da cedere 
agli studenti che ne facciano richiesta e per i quali verrà stilata apposita graduatoria. 
Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (23) 
 l’attivazione del comodato d’uso gratuito per i libri di testo e il relativo regolamento. 
 
     4. Aggiudicazione definitiva bar interno 
 
La dirigente, dott. Alberta Fabbri, comunica che  sono trascorsi  45 giorni dall’aggiudicazione provvisoria 
del  bar interno, pertanto si può procedere all’aggiudicazione definitiva. Le ditte partecipanti erano due, la 
chicchiecaffè  e la ditta Ambrogiani Laura. La ditta Chicchiecaffè è stata esclusa per mancanza del requisito 
indispensabile del possesso di un laboratorio esterno alla scuola, essendo insufficienti gli spazi interni. La 
ditta chicchiecaffè risulta possedere un laboratorio stagionale e non annuale. La ditta vincente è Ambrogiani 
Laura, che risulta possedere, oltre agli altri requisiti richiesti, anche il laboratorio esterno, come richiesto dal 
bando di gara, condizione indispensabile per ottenere l’appalto la cui durata sarà di anni sei. 
Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (24) 
l’aggiudicazione definitiva del bar interno Einstein alla ditta Ambrogiani Laura. 
 

5. Calendario scolastico – chiusura prefestivi 
 
La dirigente, dott. Alberta Fabbri,  illustra la proposta di  chiusura uffici nei seguenti giorni prefestivi: 31 
ottobre,  24, 31 dicembre, 7 gennaio, 15 aprile, 22, 29  luglio, 5, 12, 14, 19 agosto, per un totale di 11 giorni  
utilizzati dal personale ATA come ferie. 
Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 



DELIBERA (25) 
la chiusura uffici a.s. 2016-2017 
 

 6. Adesione a rete di ambito 
 
La dirigente sottolinea  la necessità di aderire alla rete di ambito, una rete delle scuole dell’intera regione 
Emilia Romagna, allo scopo di ottenere finanziamenti erogati dalla regione stessa per aggiornamenti 
 
Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (26) 
l’adesione alla rete di ambito 
 

7. Indizione elezioni organi collegiali di classe 
 
La dirigente, dott. Alberta Fabbri,  precisa che per le elezioni degli organi collegiali di classe nella 
componente alunni e genitori si è decisa la data del 27 ottobre. In questa data la dirigente terrà un’assemblea 
generale  al fine di illustrare le funzioni degli organi collegiali, alle ore 14.30 per il biennio, alle 15.30 per il 
triennio. 
Per il rinnovo del C.I. l’Ufficio Scolastico Regionale ha deliberato per le date del 20 e 21 novembre. 
 
Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (27) 
l’indizione degli organi collegiali di classe 
 

8. Possibile istituzione nuovi indirizzi 
 
La dirigente, dott. Alberta Fabbri,  sottolinea la possibilità di vagliare proposte per nuovi indirizzi di studio 
da attivare nel Liceo: si propongono un indirizzo di liceo Sportivo, un indirizzo di liceo Internazionale, un 
indirizzo di liceo Musicale. Tali proposte vanno portate all’attenzione del Collegio Docenti e vagliate in base 
alle richieste dell’utenza.  
Si valuta in particolare la proposta del liceo Internazionale, il cui limite però è nell’alta retta annuale (circa € 
700) che le famiglie dovrebbero versare. La forza dell’indirizzo sta nel rilascio di certificazioni che 
consentono l’accesso alle università inglesi e americane.  
La prof. Trausi sostiene che in fondo l’offerta del liceo Internazionale non si discosta troppo dall’indirizzo 
Inglese Scientifico, già da questo liceo attivato con successo. Aggiunge che si potrebbe far in modo che i 
ragazzi dell’indirizzo Inglese Scientifico ottengano, oltre al First, ulteriori certificazioni rilasciate 
dall’università inglese di Cambridge, quali il CAE.  Propone anche la strada del doppio diploma: si tratta di 
seguire una scuola online attivata dall’università americana di Miami che, nell’arco di 4 anni, rilascia un 
diploma che consente l’accesso a tutte le università americane, al costo di € 4500 annui. 

 
9. Commissione elettorale 

 
Il vicepresidente, Carlo Casadei, dichiara che per la Commissione elettorale si propongono Albano 
Malerba 5H per la componente studenti, Nicola Perta (figlio in 3F) per la componente genitori. 
Per la Commissione di Garanzia si propongono il sig. Carmelo Gueli (figlio in 3G) in sostituzione 
della sig.ra Lucia Facioli, per la componente genitori, Alessia Carli in sostituzione di Manuele 
Prossimo, Edoardo Facciotto in sostituzione di Andrea Liuzzi, per la componente studenti. 
Per il Comitato di Valutazione si propone Riccardo Agabiti in sostituzione di Leonardo Chiani 
 
Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (28) 
 
la costituzione delle suddette Commissioni. 
 

10. Partecipazione Istituto PON 



 
Si informa il Consiglio di Istituto che per aderire ai PON è necessaria la delibera di tale organo 
collegiale. 
Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (29) 
 

la partecipazione del Liceo Scientifico A. Einstein ai PON (Programma Operativo Nazionale) 
 
 

11. Varie ed eventuali 
 
Alternanza scuola-lavoro: si affronta l’argomento spinoso dell’alternanza scuola-lavoro.Quest’anno 
andranno coinvolte sia le classi terze che le classi quarte, per un numero di alunni notevolmente 
alto, occorrono pertanto idee e soprattutto finanziamenti.  
La prof. Romagnoli illustra il progetto strutturato per le classi quarte dalla prof. Gabellini: il 
progetto prevede la permanenza per alcuni giorni al Parco Nazionale d’Abruzzo, dove attivare 
laboratori e stage di tipo scientifico, indagando il territorio.  
La prof. Di Giusto avanza la proposta di esaurire il monte ore previsto dall’alternanza scuola-lavoro 
in soggiorni all’estero, presso scuole o università in cui i ragazzi possano fare esperienza di 
approcci diversi al lavoro scolastico, conoscere il luogo ed esercitare la lingua. 
La dirigente apprezza le iniziative che non mancano, sottolinea però come occorrano enti 
certificatori del percorso svolto, che andrà, precisa la prof. Romagnoli, a condizionare l’esito 
dell’esame finale. C’è infatti in progetto di riservare largo spazio, nell’esame finale, all’esperienza 
scuola-lavoro. 
Crediti formativi: la dirigente, dott. Alberta Fabbri, invita a rivisitare in Collegio i criteri per 
l’assegnazione dei crediti formativi.  
La prof. Romagnoli sostiene l’opportunità di assegnare un credito formativo per il possesso della 
certificazione First (Cambridge) solo a esame sostenuto e non in rapporto al monte ore frequentato. 
Il C.I. non concorda interamente: la dirigente e il sig. Casadei sostengono che in questo modo i 
ragazzi non otterrebbero crediti per il quarto anno (i ragazzi frequentano durante l’anno, ma 
ottengono la certificazione solo nel mese di luglio, a scrutini avvenuti, pertanto il credito andrebbe 
assegnato all’anno successivo). La discussione rimane aperta. 
Saluti: la dirigente, dott. Alberta Fabbri, ringrazia il Consiglio di Istituto uscente per tutto il lavoro 
triennale svolto e porge i suoi cordiali saluti. 
 
La seduta viene tolta alle ore 18,30 
 

 
      Il segretario                                                                               Il vice presidente 
Prof.ssa Cristina Di Giusto                                                                      Dott.Carlo Casadei 
 

 
 
 
 
 
 
 


